

Projektbericht
für den ersten GMPU Jazz/Pop Jugendtag
am 21.01.23

Nach der Ausschreibung des Jugendtages Jazz/Pop 2023 an den Kärntner Musikschulen und zahlreichen schriftliche Zusagen von Teilnehmer*innen an die Projektleitung fanden sich am 21.01.23 um 10:00 Uhr 18 junge Musiker*innen für den Jugendtag in der GMPU begleitet von zwei Lehrern der Musikschulen ein. Sämtliche Altersgruppen waren vertreten und gaben somit ein buntes Bild ab. Mit dieser Veranstaltung sollte ein erster Pilotversuch gestartet werden, um in Zukunft einen solchen Tag fest im Studienjahr an der GMPU einzuplanen.

Nach einer kurzen Begrüßung der Teilnehmer*innen durch die GMPU Lehrenden Schutting, Metzger, Marktl und Grosch sowie den Fachgruppenleiter Jazz/Rock/Pop der Musikschulen Michael Sablatnik im Neuen Saal wurde die Gruppe in Raum 319 in einem ca. 30 minütigen Rhythmus- und Bodypercussion Workshop mit Patrick Metzger aufgewärmt.

Danach fanden Bandworkshops (Schutting und Marktl) bzw. Workshops zu instrumentalen Themen im Bereich Drums (Metzger) und Strings (Grosch) in verschiedenen Räumen statt, sodass in kleineren Gruppen an den Themen gearbeitet werden konnte, die die Teilnehmer*innen zur Anmeldung zum Jugendtag bewegt hatte.

In einer Mittagspause mit einer kleinen Verkostung hatten alle die Möglichkeit sich kurz kennenzulernen und auszutauschen.

Frisch gestärkt gab es dann eine kleine Einheit von „Rhythm and Reading“ aus dem GMPU Lehrplan mit Klemens Marktl in Raum 319, um den Teilnehmer*innen einen Einblick in die Kursarbeit an der GMPU zu geben. Mit einem kurzen Coaching für alle Vokalist*innen wurde das Programm dann fortgesetzt und endete in Raum 320 mit einer großen Jam Session für alle Teilnehmer*innen.

Das Feedback der Gruppe war grundsätzlich begeistert und mit der Bitte der baldigen Wiederholung eines solchen GMPU Events ergänzt. So berichteten einige im Gespräch, dass sie sehr wertvolle Impulse mit nach Hause nehmen konnten und empfanden dieses Treffen mit Gleichgesinnten in Kärnten als sehr positiv und motivierend.

Für die GMPU Lehrenden war es eine Möglichkeit mit jungen Talenten und der Fachgruppenleitung Jazz/Pop/Rock in Kontakt zu kommen und sich mit Ideen und Lerneinheiten an der Entwicklung des Nachwuchses in Kärnten einzubringen sowie sich zu deren Bedürfnissen auszutauschen. Der Jugendtag bedeutete ein erstes ‚Teambuilding‘ einer Gruppen von Kärntens Nachwuchs und GMPU Lehrenden.

Der GMPU Jugendtag Jazz/Pop war ein Start zu mehr Beiträgen der GMPU in der musikalischen Nachwuchsarbeit in Kärnten und einem regen Austausch mit jungen Musiker*innen im Bereich Jazz/Pop. Ein herzliches Dankeschön an alle Teilnehmer*innen für diesen schönen Tag an der GMPU!
Projektleiter Max Grosch